

Sommaire

À mon avis, le budget devrait refléter des mesures visant à atténuer les deux défis les plus importants auxquels le Canada (ainsi que tous les autres pays du monde) fait actuellement face, soit l'inégalité et les changements climatiques. J'aborderai chacun de ces points et ajouterai une autre petite section pour les éléments qui n'entrent pas complètement dans l'une ou l'autre de ces deux catégories.

L'inégalité

1. L'impôt et les services bancaires — Les réformes fiscales devraient respecter l'objectif premier des gouvernements canadiens, qui consiste à créer une société plus juste en redistribuant les richesses afin d'aider la classe moyenne et les plus démunis. Les entreprises prospères et les personnes riches devraient payer leur juste part. Il faudrait appuyer les petites entreprises et les entrepreneurs. Le système bancaire devrait être réglementé afin que l'on puisse en assurer l'intégrité et la transparence.
2. Les groupes défavorisés — Il faudrait appuyer les groupes suivants pour les aider à devenir des membres productifs de la société canadienne :
 - a) les personnes handicapées, y compris celles ayant un problème de santé mentale;
 - b) les communautés et les personnes autochtones — en leur donnant accès à de l'eau potable, à des logements adéquats et à une formation adéquate et novatrice de qualité;
 - c) les immigrants — en leur permettant d'avoir accès à de l'aide juridique et à de la formation professionnelle;
 - d) les sans-abri — en leur offrant un logement et de la psychothérapie;
 - e) les détenus — en leur offrant un traitement pour leurs dépendances et de la psychothérapie;
 - f) les vétérans — en leur donnant accès à la formation scolaire et professionnelle;
 - g) les personnes sans emploi — en mettant à jour leur formation et en leur offrant un soutien financier (AE);
 - h) les femmes — en s'occupant des questions entourant l'iniquité salariale, la violence fondée sur le sexe, les garderies abordables (gratuites, préférablement) et le renforcement de la justice familiale.
3. L'éducation — J'estime que le Canada devrait offrir une formation postsecondaire gratuite, un accès universel à des programmes de renforcement des compétences et des possibilités d'éducation permanente.
4. Les soins de santé — Le Canada doit continuer d'appuyer l'accès universel aux soins de santé et des soins de santé à payeur unique à l'échelle nationale, et travailler à la mise en place d'un système plus efficace afin de réduire les temps d'attente et de suivre le rythme des innovations technologiques. Le Canada doit tenir compte de la population vieillissante et améliorer son accès aux maisons de soins infirmiers ainsi qu'aux autres besoins en matière de soins de santé. Le système d'éducation doit assurer la formation de personnel adéquat, et le Canada doit inclure les médicaments, les soins dentaires, les thérapies non conventionnelles (la physiothérapie, la massothérapie, etc.), les maisons de soins infirmiers, les soins à domicile et le soutien des soignants dans la prise en charge des soins de santé.

5. Les collectivités — Le budget devrait comprendre du soutien afin que l'on puisse bâtir des collectivités et des quartiers solides, des villes intelligentes qui comprennent des réseaux de transport public novateurs et accessibles ainsi que des édifices écologiques.
6. La culture — Le gouvernement canadien devrait continuer de bien soutenir les programmes culturels, notamment dans les domaines de la musique, des arts, de la littérature, du théâtre, de la danse et des films.

Les changements climatiques

Le gouvernement canadien doit conserver son titre de chef de file mondial au chapitre des changements climatiques. Il devrait favoriser, promouvoir et soutenir les investissements et les innovations dans le secteur de l'énergie propre. On devrait mettre en place une taxe sur le carbone efficace et progressive. On devrait élargir le soutien fiscal à l'égard de l'énergie propre afin de remplacer le charbon dès que possible. Le gouvernement canadien devrait soutenir la recherche fondamentale dans le secteur des technologies propres/vertes et faire de la recherche fondamentale et continue en écologie afin de mesurer les effets des changements climatiques et des mesures d'atténuation afin de s'assurer que nous faisons le mieux possible. Il faudrait soutenir grandement les écosystèmes marins et d'eau douce, assurer la conservation et l'élargissement des habitats fauniques, protéger les parcs nationaux et les régions sauvages, notamment les corridors pour les gros animaux et les prédateurs, préserver la qualité de l'air et favoriser la mise en place d'édifices plus écologiques. Le Canada doit encourager et tirer parti de l'énergie et de la technologie propre tant à l'échelle nationale qu'internationale et favoriser la création d'entreprises dans ce secteur.

Autres domaines

En ce qui concerne ces autres domaines, le budget doit toujours viser l'égalité sociale et la réduction des émissions de gaz à effet de serre à l'échelle nationale et internationale.

1. Le commerce — Le Canada devrait continuer d'accroître ses possibilités de commerce équitable à l'échelle internationale afin d'être moins dépendant du commerce avec les États-Unis. Le commerce devrait favoriser les possibilités d'échanges de technologies propres et la réduction des émissions de gaz à effet de serre à l'échelle mondiale.
2. L'agriculture — Le Canada devrait continuer de soutenir les agriculteurs et de favoriser un système agricole sain en mettant l'accent sur la diminution de l'utilisation de produits chimiques nocifs et d'organismes génétiquement modifiés et du recours à l'élevage industriel. Le Canada devrait déployer des efforts afin que le transport des produits agricoles soit plus propre et plus efficace.
3. Les forces militaires et la sécurité — Le Canada devrait continuer de maintenir la sécurité de sa population sur son territoire et partout dans le monde. Les forces militaires canadiennes devraient maintenir son objectif de maintien de la paix et éviter de participer à des conflits violents partout dans le monde. Le Canada devrait maintenir des forces et des équipements militaires appropriés pour combler ses besoins en matière de sécurité et assurer ses missions de maintien de la paix.

Le tout respectueusement soumis,
Janet Parkins